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Sindicato comemora 
decisão do governo 

de retomar o imposto 
de importação de 

veículos elétricos, 
híbridos e híbridos 

plug-in.  
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A projeção global de 
vendas de carros elétricos 
e híbridos para 2023 é de 
13 milhões de unidades, 
com um aumento de 3 
milhões em relação ao 
ano passado. No mundo, 
os veículos eletrificados já 
correspondem a 17% do 
mercado.

A rápida evolução dos 
carros eletrificados está 
pressionando as mon-
tadoras a reverem seus 
planos de investimentos. 
Para o MDIC (Ministé-
rio de Desenvolvimento, 

Indústria e Comércio Ex-
terior), a retomada do im-
posto de importação para 
esses veículos, definida na 
última sexta-feira, é um 
caminho para acelerar os 
investimentos e desenvol-
ver uma cadeia produtiva 
nacional.

A retomada do impos-
to será gradual. Em 2024, 
começará em 12% para 
os híbridos e 10% para 
os elétricos, e aumentará 
gradativamente até atin-
gir 35% em 2026. Para o 
segmento de caminhões 

elétricos, a retomada será 
mais rápida, começando 
em 20% em janeiro de 
2024 e chegando a 35% em 
julho desse mesmo ano.

Essa medida é positi-
va para os trabalhadores 
brasileiros, pois defende 
os empregos no país e o 
desenvolvimento de ca-
pacidade tecnológica na-
cional. No entanto, con-
siderando a eletrificação 
global como um processo 
irreversível, é importante 
acelerar a competitivida-
de de nossa indústria, o 

que demanda, no médio e 
longo prazo, que essa me-
dida esteja acompanhada 
de um plano estruturado 
de transição.

Precisamos investir 
em pesquisa e desenvolvi-
mento, além da formação 
de profissionais especiali-
zados. Temos plenas con-
dições para desenvolver 
soluções próprias de des-
carbonização a partir dos 
biocombustíveis e ampliar 
nossa presença entre os 
países líderes da nova in-
dústria automotiva.

Retomada do imposto para carros elétricos e por um plano de descarbonização

Racismo no futebol
Levantamento 
elaborado pelo 
Observatório da 
Discriminação 
Racial no Futebol 
mostra que 42% 
dos negros entre-
vistados já sofre-
ram racismo. Os 
estados de maior 
incidência são das 
regiões Sul e Su-
deste: pela ordem, 
RS, PR, MG, SC 
e SP.

Recorde 
de feminicídios 

Entre janeiro e 
junho, o número 
de feminicídios 
bateu recorde no 
Brasil. Pelo menos 
722 mulheres 
foram assassina-
das em contexto 
de violência do-
méstica e familiar 
por discriminação 
à sua condição 
feminina, segundo 
o Fórum Brasileiro 
de Segurança. 

Violência no campo
Com três assassi-
natos em a uma 
semana, o MST 
aponta “escalada 
de violência” e 
cobra providên-
cias das autori-
dades. No último 
sábado,11, dois 
integrantes do 
MST foram execu-
tados na Paraíba. 
Já no domingo 
anterior, 5, outro 
líder sem-terra foi 
assassinado em 
Pernambuco.
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Escola ‘Dona Lindu’ abre hoje inscrições para cursos 

Aulas terão 
início em 
fevereiro 
de 2024. 

Inscrições 
seguem até 

dia 23 ou até 
o limite de 

100 alunos por 
turma 

A Escola Livre 
para Formação 
Integral “Dona 

Lindu” abre hoje as ins-
crições para os cursos 
em parceria com o Se-
nai. São dois cursos, ele-
tricista instalador e in-
formática pacote Office, 
com início em fevereiro 
de 2024. As inscrições 
para outros cursos estão 
previstas para a segunda 
quinzena de janeiro. 

O diretor respon-
sável pela Escola, Mar-
cos Paulo Lourenço, o 
Marquinhos, ressaltou 
o trabalho do Sindicato 
para que o trabalhador 
e a trabalhadora possam 
ter mais qualificação. 
“Abriremos inscrições 
também em janeiro 
para dar oportunidade 
a todos que buscam 
qualificação. São cur-
sos importantes e bem 
procurados, com peso 
no currículo da pessoa 
e na indústria”, afirmou. 

“Os cursos são im-
portantes para todos, 

seja quem já está no 
mercado de trabalho, 
quem vai procurar o 
primeiro emprego e 
também para aqueles 
que estão dentro de 
uma empresa queren-
do se aperfeiçoar. Essa 
atuação mostra que o 
Sindicato está na pauta 
da Campanha Salarial, 
na PLR, na defesa do 
emprego e também da 
qualificação profissio-
nal, sempre na defesa 
de melhores condições 
de trabalho e de vida”, 
destacou. 

Podem se inscrever 
sócios dos Metalúrgicos 
do ABC, seus depen-
dentes, sócios de outras 
categorias e desempre-
gados. As inscrições vão 
até 23 de novembro ou 
até atingir o limite de 
100 inscritos por tur-
ma. Somente pelo site 
smabc.org.br/escola. 
Dúvidas pelo telefo-
ne (11) 4061-1048 ou 
WhatsApp (11) 9 9877-
9604.

Eletricista instalador
Idade mínima: 18 anos
De segunda a sexta, das 7h às 10h
Segunda, quarta e sexta, das 14h45 às 17h45
Segunda, quarta e sexta, das 18h às 21h

Informática pacote Office
Idade mínima: 14 anos
Segunda, terça e quinta, das 10h15 às 13h15
Segunda, quarta e sexta, das 10h15 às 13h15
Segunda, terça e quinta, das 14h45 às 17h45
Segunda, quarta e sexta, das 14h45 às 17h45
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Sindicato comemora a medida por estimular investimentos e o desenvolvimento 
de novas tecnologias no Brasil

adonis guerra

Com a decisão do governo 
pela retomada gradual de 
tarifas de importação de 

veículos elétricos, híbridos e hí-
bridos plug-in, a partir de janeiro 
de 2024, os Metalúrgicos do ABC 
avaliam que a medida protege 
empregos e a indústria nacional. 
A decisão foi tomada em reunião 
do Gecex (Comitê-Executivo de 
Gestão) da Camex (Câmara de 
Comércio Exterior) na última 
sexta-feira, dia 10. 

O presidente do Sindicato, 
Moisés Selerges, explicou que os 
Metalúrgicos do ABC não são 
contra os veículos importados. 
“Essa taxação protege os empre-
gos no Brasil e na nossa região do 
ABC. Também remete a novos in-
vestimentos e ao desenvolvimento 
de novas tecnologias no país”. 

As alíquotas serão retomadas 
gradualmente até chegarem a 
35% do valor de importação em 
julho de 2026. O cronograma 
será diferente para carros elétri-
cos, híbridos, híbridos plug-in e 
caminhões elétricos (confira mais 
na coluna do Dieese na página 2). 
Nesse período, haverá cotas para 
importações com isenção, que 
ainda dependem de portaria a ser 
publicada em dezembro. 

“Com zero taxação, correría-
mos o risco de todos os veículos 
elétricos e híbridos serem impor-
tados. Parabenizamos o governo 
do presidente Lula, em especial os 
ministros Luiz Marinho, Alexan-

“Também 
remete a novos 
investimentos 

e ao 
desenvolvimento 

de novas 
tecnologias no 

país”

“Essa taxação 
protege os 

empregos no 
Brasil e na 

nossa região 
do ABC”

GOVERNO RETOMA IMPOSTO DE IMPORTAÇÃO DE VEÍCULOS ELÉTRICOS 
EM DEFESA DOS EMPREGOS E DA INDÚSTRIA NACIONAL

dre Padilha e Geraldo Alckmin, 
que entenderam a demanda da 
classe trabalhadora. Vamos con-
tinuar na luta pelo projeto dos 
trabalhadores e trabalhadoras, pa-
rabenizando e cobrando quando 
for necessário”, afirmou Moisés. 

Demanda dos trabalhadores
O ministro das Relações Ins-

titucionais, Alexandre Padilha, 
destacou que o governo protege 
empregos e a produção de veícu-
los no Brasil, dando novo impulso 

para a indústria automobilística, 
gerando emprego, renda, alta tec-
nologia e conhecimento no país. 

“Com essa decisão do presi-
dente Lula, os elétricos produzi-
dos aqui no Brasil vão estar com 
preços mais acessíveis, estimulan-
do a produção aqui no nosso país, 
fazendo com que o Brasil entre 
nessa tecnologia de ponta. Quero 
parabenizar muito a luta dos Me-
talúrgicos do ABC, CNI (Confe-
deração Nacional da Indústria), 
Anfavea (Associação Nacional 

dos Fabricantes de Veículos Au-
tomotores) e grandes produtores 
de veículos que trabalham com a 
nova tecnologia e que trouxeram 
essa demanda no ‘Conselhão’ 
(Conselho de Desenvolvimento 
Econômico Social Sustentável) do 
presidente Lula”. 

Produção de híbridos
O ministro do Trabalho e Em-

prego e ex-presidente do Sindica-
to, Luiz Marinho, cumprimentou 
os Metalúrgicos do ABC pelo 
acordo aprovado pelos trabalha-
dores e trabalhadoras na Volks, 
em São Bernardo, no último dia 9. 
A negociação do Sindicato garan-
tiu investimentos em uma nova 
plataforma na planta Anchieta 
para produção de carros híbridos, 
além de criação de novos postos 
de trabalho, efetivações, cláusulas 
econômicas e sociais até 2028. 

“É o governo atendendo a uma 
solicitação muito importante do 
Sindicato, que pediu que reto-
masse o processo de cobrança 
de imposto de importação de 
veículos elétricos e híbridos. A 
partir de janeiro, com o pagamen-
to do imposto de importação, o 
país poderá valorizar a produção 
nacional, para gerar desenvolvi-
mento, conhecimento, proteção 
ao trabalho no Brasil. Esta medida 
é fundamental para proteger o 
emprego no Brasil”. 
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EDITAL DE CONVOCA-
ÇÃO DE ASSEMBLEIA 
PRESENCIAL DOS TRA-
BALHADORES NA HMC 
HYDRAULICS LTDA

“O SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DO 
ABC convoca todos os tra-
balhadores na empresa HMC 
HYDRAULICS LTDA., ins-
crita no CNPJ sob o número 
04.322.650/0001-04, com 
endereço na Rua NEUCHA-
TEL, 255 e 257 - Bairro Suiço, 
São Bernardo do Campo, a 
participarem da assembleia 
específica presencial, que será 
realizada, nas dependências 
da empresa, no dia 14 de 
novembro de 2023, terça-
-feira, às 08h00. A ordem do 
dia será: a) Participação nos 
Lucros e Resultados (PLR); b) 
discussão e deliberação sobre 
a contribuição negocial como 
recurso essencial para custeio 
desta negociação coletiva, vi-
sando à celebração da norma 
coletiva que contemple os 
interesses dos trabalhadores, 
sindicalizados ou não, da em-
presa  c) autorização para a 
diretoria celebrar o respectivo 
acordo coletivo de trabalho 
e/ou aditamento; d) outros 
assuntos de interesse dos 
trabalhadores na empresa. 
São Bernardo do Campo 
– SP, 13 de novembro de  
2023. Moisés Selerges Júnior. 
Presidente.

EDITAL DE CONVOCA-
ÇÃO DE ASSEMBLEIA 
ESPECÍFICA PRESENCIAL 
DOS TRABALHADORES 
NA EMPRESA STAMPER 
INDUSTRIA E COMERCIO 
DE PECAS LTDA.

“ O  S I N D I C AT O 
DOS METALÚRGICOS 
DO ABC convoca todos os 
trabalhadores na empresa 
STAMPER INDUSTRIA E 
COMERCIO DE PECAS 
LTDA., inscrita no CNPJ sob 
o número 72.818.875/0001-
06, com endereço na Rua 
LUIZ LAWRIE REID, 283 
– Campanário, Diadema - SP, 
09930-760, a participarem 
da Assembleia Específica, 
que será realizada no dia 16 
(dezesseis) de novembro de 
2023, às 07h30, nas depen-
dências da empresa. A ordem 
do dia será: a) Participação 
nos Lucros e Resultados 
(PLR); b) discussão e delibe-
ração sobre a contribuição 
assistencial como recurso 
essencial para custeio desta 
negociação coletiva, visan-
do a celebração da norma 
coletiva que contemple os 
interesses dos trabalhado-
res, sindicalizados ou não, 
da empresa; c) autorização 
para a diretoria celebrar o 
respectivo acordo coletivo de 
trabalho e/ou aditamento; d) 
outros assuntos de interesse 
dos trabalhadores na em-
presa.O exercício do direito 
de oposição será assegurado 
a todos os trabalhadores e 
trabalhadoras em assembleia. 
Diadema – SP, 13 de novem-
bro de 2023. Moisés Selerges 
Júnior. Presidente.”
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Evento no Sindicato debate combate ao 
racismo no mês da Consciência Negra

Atividade foi 
realizada pela 

Comissão de 
Igualdade 

Racial e 
Combate ao 

Racismo 

No último dia 10, 
o combate ao ra-
cismo e o empo-

deramento do povo pre-
to foi destaque no debate 
promovido pelo Sindicato, 
na Escola ‘Dona Lindu’, 
na Regional Diadema. A 
atividade foi realizada pela 
Comissão de Igualdade 
Racial e Combate ao Racis-
mo para marcar o mês da 
Consciência Negra. 

Participaram da con-
versa o deputado estadual 
Teonilio Barba (PT), autor 
do Projeto de Lei que insti-
tuiu o dia 20 de novembro 
como feriado estadual, e a 
vice-prefeita de Diadema, 
Patty Ferreira. 

O coordenador da Co-
missão, Clayton Willian, 
o Ronaldinho, destacou a 
luta de Zumbi dos Palmares 
e a importância de excluir 
do vocabulário do dia a 
dia termos racistas e extre-
mamente ofensivos como: 
denegrir, serviço de preto, 
samba do crioulo doido, a 
coisa ficou preta, disputar a 
nega, entre outras. 

“Essas são expressões 
racistas que fazem parte do 
nosso letramento porque 
quem sempre dominou o 
debate foram os brancos. 
Precisamos estar atentos, 
excluí-las e passar isso para 
outras pessoas”. 

A diretora executiva 
dos Metalúrgicos do ABC, 
Andréa de Sousa, a Nega, 
reforçou a necessidade de 

debater o tema. “O Sindica-
to sempre traz as discussões 
do dia a dia. É importante 
que nós trabalhadores par-
ticipemos dos debates para 
combater o racismo que 
ocorre de várias formas na 
sociedade todos os dias”. 

O deputado Barba tam-
bém ressaltou o racismo 
estrutural. “Chega de ou-

vir ‘ele é preto, mas é gen-
te boa’, isso faz parte de 
um racismo estrutural”. 
Sobre o feriado de 20 de 
novembro destacou: “Esse 
foi um projeto importante 
que conseguimos aprovar 
por unanimidade na As-
sembleia Legislativa, é um 
feriado para comemorar, 
para homenagear os negros 

e negras, é a reparação com 
os pretos e pretas do estado 
de São Paulo que foi um dos 
últimos estados a acabar 
com a escravidão”.

Patty Ferreira enfatizou 
o assunto. “Neste mês de 
conscientização peço que 
a gente comece a observar 
mais no entorno, perce-
ber quem são as pessoas, 
queremos enxergar mais 
dirigentes negros, CEOs. 
Essa é uma categoria forte e 
vocês têm o poder de ajudar 
a combater o racismo e abrir 
caminhos”.

“Temos muitas dívidas 
para reparar. O Brasil foi 
o último país a considerar 
a abolição da escravatura, 
e também foi o que mais 
deixou o povo preto largado 
com o fim da escravidão. 
Vemos isso ao perceber que 
na periferia a maior parte 
da população é preta, que 
os CEOs das empresas não 
são pretos, notamos isso 
também no legislativo, exe-
cutivo, em várias lideranças. 
Estamos na luta justamente 
para mudar isso”. 

Ela citou ações reali-
zadas na cidade como a 
reativação da Coordena-
doria de Políticas Púbicas 
para Igualdade Racial, a 
ouvidoria de crimes raciais 
e um espaço para cuidar da 
saúde do povo preto dentro 
da secretaria de saúde. 

O Sindicato alterou o feriado do dia 15 (quarta-feira) para o dia 17 (sexta-feira). Haverá expediente normal amanhã. 
A Tribuna terá uma edição virtual amanhã e a próxima edição impressa será a de quinta-feira.  

Expediente


